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■ヘイト・スピーチ（差別的憎悪表現）に

反対し、その根絶のため法規制を求める

意見書

■原発再稼働の中止を求める意見書

■４０人学級再開検討に反対する意見書

市民クラブで、向日市議会に以下市民クラブで、向日市議会に以下市民クラブで、向日市議会に以下市民クラブで、向日市議会に以下
の意見書を提案し可決されましたの意見書を提案し可決されましたの意見書を提案し可決されましたの意見書を提案し可決されました

戦争ダメ！ 原発いらない！戦争ダメ！ 原発いらない！戦争ダメ！ 原発いらない！戦争ダメ！ 原発いらない！
庶民庶民庶民庶民のののの命命命命とととと暮らし暮らし暮らし暮らしがががが最優先最優先最優先最優先

●市長および市役所へ。多くの市民の希望する市

内バスの要望は10年以上前から出ているが、い

っこうに明白な実現を見ない。それに対し、少

なくとも10年間いったい何をしてきたのか、1年

ごとに詳細な対応を精密に文書で回答願います。

いい加減なものでは、市長としての資格なく、

退職すべきと考える。いつまで生ぬるい対応を

しているのか、自覚が無さ過ぎる。詳しい回答

を待っています。

市民の皆さんの声市民の皆さんの声市民の皆さんの声市民の皆さんの声

ご相談はまずお電話を！ TEL 090-8384-5984(携帯) FAX 075-921-4101

メール peace@fa2.so-net.ne.jp ホームページ http://sugi.pupu.jp/連絡先連絡先連絡先連絡先

杉 ひろば谷 1 月 号
No.47

市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！ ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/

杉谷さんとともにまちを創る会

２０１５年 １月 １日発行

向日市寺戸町辰巳4-1-101号

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

衆議院選挙が終わると、その直後から川内原発に続き、若狭湾の高浜

原発も再稼働に向けて一気に進むなど、いきなり安倍政権は暴走を始め

ました。「集団的自衛権行使の法整備」は自民党の選挙マニフェストか

ら削除したのに、安倍首相は「国民の信任を得た」と発言。沖縄では「新

基地建設推進」の自民党候補が全選挙区で敗北したのに、「基地建設は

予定通り粛々と進める」と表明。果たしてこれが民主主義でしょうか。

これら重要政策のすべてに、過半数の国民は一貫して反対の意思表示

をしています。安倍首相の姿勢は、民意に反します。そもそも選挙での

自民党の絶対得票率は17％、6人に1人（比例区）の支持しか得ていない

のです。原発再稼働や戦争のための憲法違反の法整備にうつつを抜かさ

ず、「庶民の命と暮らしが最優先」の政治に身を入れるよう求めます。

沈滞した市政を変えなければ！沈滞した市政を変えなければ！沈滞した市政を変えなければ！沈滞した市政を変えなければ！

杉谷伸夫・60才になりました

向日市議会議員・市民クラブ

上植野町イトーピア在住

向日市も４月に市長選挙、７月に市議会議員選挙と、まちのこれからを問う政治の年を迎えました。

４月から子ども子育て支援制度や、介護保険制度の大きな変更が実施されます。社会保障削減一辺倒

の国の政策に従うだけの市政では、市民サービスは低下するばかりです。また、市内巡回バスなど市

民の願いを放置し続ける市政を変えなければ、向日市の未来は開けません。

「市民参加でまちを変えよう！」－私の主張の原点に立ち、そのために市民の皆さんとともに大き

く歩む一年にしてゆきたいと思います。 （2014年12月25日・杉谷伸夫）

迎春
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水道料金の1㎥当たり単価

使用量が少ない人ほど高い

なくても2カ月で3094円、下水道料金を合わせて

5000円以上払わなくてはなりません（口径20ミ

リの場合）。今回、水道料金の平均約6％の値下

げが可能とのことですが、この機会に基本料金

の引き下げも行うことが望ましいと思います。

12月19日、向日市地域公共交通会議で、市は

既存の阪急バス路線の一部ルート変更案を説明

しました。阪急長岡天神－JR長岡京－一文橋－

上植野（菱川）から国道171号線を北上してJR向

日町－阪急東向日に行く現行ルート・１日８往

復のうち数本を、国道171号線の途中からゆめパ

レア・市民体育館－阪急東向日を通るルートに

変更するものです。

出席した委員から、「上植野町南部から171号

線を通らずに、ゆめパレアと市民体育館を通る

ルートに」「バス停の間隔が開きすぎる。もっと

こまめに設置を」など様々な意見が出されまし

たが、こうした意見は取り入れられないまま、

市は「来年３月実施を目指す」としました。会

議はわずか１時間余り。初めから意見を取り入

れるつもりは無かったのです。

●４年と1,340万円かけて、●４年と1,340万円かけて、●４年と1,340万円かけて、●４年と1,340万円かけて、

停留所３つ？、一日数本？●停留所３つ？、一日数本？●停留所３つ？、一日数本？●停留所３つ？、一日数本？●

今回の路線バスのルート変更のために、今回

のバス会社への補助金420万円（予算）、これま

での検討委員会に使った920万円、合わせて1340

万円を使っています。その結果が一日数便のル

ート変更と停留所３つの新設とは情けない。補

助金は今後も毎年支出されます。

私が調べた島本町では、年間480万円で福祉巡

回バス6本を市内全域に走らせ（停留場所26カ

所）、一日約120人が無料で利用し、喜ばれてい

ます。3月に議会で提案しましたが、市は無視し

ました。お金を使うなら、このように使っても

らいたいものです。

●「これで終わり」はダメ！●「これで終わり」はダメ！●「これで終わり」はダメ！●「これで終わり」はダメ！

本来の巡回バスの検討を！●本来の巡回バスの検討を！●本来の巡回バスの検討を！●本来の巡回バスの検討を！●

もともと、「巡回バスを走らせて！」という市

民の強い要望

がスタートで

す。このよう

なバス路線の

一部変更でお

茶を濁しては

なりません。

向日市に巡回

バスが走らな

いのは、「何が

何でも走らせ

ない」市長の

政治姿勢のせ

いです。もう

いい加減にし

てほしい！

阪急バス路線の一部変更のみ阪急バス路線の一部変更のみ阪急バス路線の一部変更のみ阪急バス路線の一部変更のみ

４年がかりでたったこれだけ？４年がかりでたったこれだけ？４年がかりでたったこれだけ？４年がかりでたったこれだけ？

市内バス交通

京都府営水の受水費が引き下げられる見込み

です。これを受けて向日市も「引き下げの全額

を水道料金の値下げに回す」としていますが、

私は更にこの機会に、「少ししか使っていない人「少ししか使っていない人「少ししか使っていない人「少ししか使っていない人

ほど割高」な料金体系の見直しほど割高」な料金体系の見直しほど割高」な料金体系の見直しほど割高」な料金体系の見直しを提案します。

従量料金は、使用量が増えるほど単価が上が

りますが、基本料金が高いので、結局「少しし

か使っていない人ほど割高」になっています。

2ケ月で平均的な世帯の使用量は40㎥ですが、

使用量20㎥以下の世帯（約25％、4軒に１軒）の

料金単価はかなり高くなっています。全く使わ

少量使用者の料金を

もっと安くすべき！

水道料金が値下げに

口径20ミリの場合

使用量㎥／2ケ月

㎥当たり
料金･円

平均的使用量

※上のグラフは水道料金のみです。実際の支払は、この

他に下水道料金との合計額になります。
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半数の市民が反対しています。向日市議会も9月

に、撤回を求める意見書を国に提出しています。

そこで、向日市長として、①向日市に及ぼす影響

について、②市長の見解と対応について答弁を求

めました。

市長は、「政府が説明責任を十分果たしていた

だきたい」「国政の場で議論されるべきもの」と、

自らの見解を一切述べませんでした。しかし、国

から市に対して説明・情報提供は全くないこと

や、市民の理解は広がっていないことを認めまし

た。一方、この問題は、「国の基本の大幅な見直

しにつながる」との認識を示しました。これから

も、議会内外のあらゆる場で考え議論してゆかな

ければと思います。

３３３３ 頻発する災害の教訓を向日市に生かせ頻発する災害の教訓を向日市に生かせ頻発する災害の教訓を向日市に生かせ頻発する災害の教訓を向日市に生かせ

市の答弁でわかったことの一部を紹介します。

①向日市でも、今年の福知山のような豪雨に襲わ

れる危険性がある。しかし浸水被害想定は困難

であり、来年度改訂予定の「防災マップ」に内

水浸水マップは掲載しない。

しかし豪雨による浸水被害想定について、滋賀

県はすでに県内全地域で浸水マップを公表してい

ます。市民への情報公開が急務です。

②土砂災害について、向日市内で現在の危険指定

区域の他にも数カ所、現在京都府で評価・検討

がされている。結論が出れば追加指定する。

③災害情報を住民に伝える同報系防災行政無線

（市内各所のスピーカー放送）の予定はない。

１１１１ 阪急バスの新路線案についての質阪急バスの新路線案についての質阪急バスの新路線案についての質阪急バスの新路線案についての質

問に、市長は答弁を拒否問に、市長は答弁を拒否問に、市長は答弁を拒否問に、市長は答弁を拒否

永年の市民要求である市内巡回バスの検討を

市長は数年先に先送りしました。その代わりに

走らせると言った路線バスは、年末になっても

影も形もありません。ところが、何と私の質問

の１０分前に、案が突然公表されました（３面

参照）。不明点も多く、様々な問題も有ること

から、私はこれからの手続き・日程について説

明を何度も求めましたが、市長は答弁しません

でした。その後の再答弁要求も無視しています。

あり得ない事態です。

２２２２ 集団的自衛権の行使容認が、向日市集団的自衛権の行使容認が、向日市集団的自衛権の行使容認が、向日市集団的自衛権の行使容認が、向日市

に及ぼす影響についてに及ぼす影響についてに及ぼす影響についてに及ぼす影響について

集団的自衛権行使容認の閣議決定に対して、過

議議議議 会会会会 報報報報 告告告告

杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫のののの

杉谷杉谷杉谷杉谷のののの一般質問報告一般質問報告一般質問報告一般質問報告

１月１月１月１月 島本町の福祉巡回バスを視察→２月に報告会、３月に議会で提案

３月３月３月３月 議会で「市民のための議会への改革を求める請願」が趣旨採択

「集団的自衛権の行使容認に反対する意見書」を提案・可決

４月４月４月４月 「集団的自衛権って何？」講演会 ●「本当のフクシマ」写真展開催

５月５月５月５月 「軍隊のない国・コスタリカを訪ねて」報告会

６月６月６月６月 「事故から３年、フクシマ原発周辺地域を訪ねて」報告会

議会で「大飯原発の再稼働中止を求める意見書」を提案・可決

７月７月７月７月 「集団的自衛権って何だ？」上映＆講演会

反原発自治体市民・議員連盟の一員として、福島原発事故被災地を訪問

９月９月９月９月 議会で中学校給食の実施求める。向日市の新しい保育事業の基準をめぐり問題指摘

「沖縄の米軍基地建設工事中止を求める意見書」を提案・可決

10月10月10月10月 「沖縄・辺野古は今」訪問報告とＤＶＤ上映会

「どうなる？介護保険のこれから」講演会

11月11月11月11月 「本当のフクシマ」写真展（向日市まつり会場）

12月12月12月12月 議会で、市内バス交通の問題と豪雨災害の教訓について取り上げる

杉谷伸夫と「会」の１年の取組を振り返って杉谷伸夫と「会」の１年の取組を振り返って杉谷伸夫と「会」の１年の取組を振り返って杉谷伸夫と「会」の１年の取組を振り返って
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２０１４年年末の衆議院選挙で自民党は３名し

か減らなかった。私は５０名ぐらい少なくなるこ

とを期待したのに残念だった。昨秋に憲法９条が

ノーベル平和賞をもらっていたら、少しは違って

いたのではないかと思ってしまう（注）。

選挙で投票した人が半分なのに、信任されたと

して安倍ノミクスを進めるだろう。それに集団的

自衛権から憲法改悪を進められたらたまらない。

２００７年に亡くなった、行動する作家・小田

実は「良心的軍事拒否国家」を目指せと言い続け

ていた。それが平和憲法に基づいた国のあり方で、

世界に貢献するやり方であると。

平和主義はただ「護憲」だけでなく「戦争に正

衆院選の結果が出た。予想通りと冷めた声が多

い。争点がアベノミクスだったと言うが、政治が

横文字を語るときは、常に怪しい。国民の生活と

は遠い話だから、戦後最低の投票率、しかも政治

への関心の薄れる師走のタイミングを狙うとはど

うか。

所得格差が広がり、雇用の質は低下し、非正規

雇用が増える。同一労働同一賃金の世界の流れに

逆らい、「世界一企業が活動しやすい」労働法制

にするという。経済協力開発機構（ＯＥＣＤ）の

報告書は、「日本の格差は無視できない影響が出

ている」と述べている。

日本経済の低迷は、世界経済にとってのリスク

「「「「選挙雑感選挙雑感選挙雑感選挙雑感」」」」

鶏冠井町 徳本茂孝

の不安にもなる。株屋と輸出企業が儲けて、その

おこぼれが庶民の生活を潤すという。現代版の風

と桶屋の話では笑えない。国と日銀合作シナリオ

で、円安と株高誘導のあのアベノミクスである。

舞台の袖で金貨チャリンの高笑い。ラストシーン

は勧善懲悪でゆきましょう。

選挙後の民主党と第三極の節操のないドタバタ

は吉本新喜劇。自共対決と節目を通した共産党の

躍進には共感する。圧勝とは言え自民党は、歴史

的大敗を喫した５年前より更に得票数を減らして

いる。私たちのがんばり時だ。足下の向日市政に

も目を向け、”されどひとり”の貴重な声をあげ

ましょう。

義はない」とし、

紛争の解決を武力

を用いず「非暴力」

に徹して行おうと

する理念と実践が

「平和主義」であ

るとしてドイツで

実践された「良心

的兵役拒否」から

ヒントを得たもの

である。「兵役拒

否者」は「兵役す

る人」よりはるかに上回った。「兵役しない人」

は福祉活動や市民的奉仕をして社会に貢献してい

る。

地続きのヨーロッパでも武力による解決を否定

しているのに、島国の日本はもっと積極的に「平

和主義」を推し進めるべきであろうと思う。

自分達が殺されたくないなら、他国の人にも暴

力はいけないと思う。

（注）日本国憲法９条がノーベル平和賞候補にノミネ

ートされていましたが、惜しくも受賞を逃しました。

ノーベルノーベルノーベルノーベル平和賞平和賞平和賞平和賞

がががが欲欲欲欲しかったしかったしかったしかった

「「「「憲法憲法憲法憲法９９９９条条条条」」」」にににに

安野 洋子

衆議院議員選挙の分析衆議院議員選挙の分析衆議院議員選挙の分析衆議院議員選挙の分析（得票率は比例区）（得票率は比例区）（得票率は比例区）（得票率は比例区）

（※絶対得票率････全有権者に対する得票割合）

33

%

自民党自民党自民党自民党

得票率得票率得票率得票率

61

%

自民党自民党自民党自民党

議席議席議席議席獲得率獲得率獲得率獲得率

17

%

自民党自民党自民党自民党

絶対得票率絶対得票率絶対得票率絶対得票率


